

ENCUENTRO DE NACIONALIDADES

En los primeros días del mes de noviembre se va a realizar una reunión en el CUZCO en la que se van a discutir los derechos que los diferentes pueblos tienen para reclamar por su tierra, por su idioma, su cultura y su autonomía. En el Perú hay muchos pueblos distintos: unos hablan aymara, otros shipibo, otros machiguenga y también cada uno tiene su forma de trabajar, de cantar, etc. Todos tienen en común además que son explotados y oprimidos y una larga historia de lucha por su liberación. Todos se van dando cuenta de que solo cada uno no va a poder cambiar las cosas, y por eso es necesaria una fuerza común. Se informa que en esta reunión van a participar delegados de quechuas., aymaras, grupos nativos y otra gente interesada en sus problemas:

Para discutir estos mismos problemas se realizó el mes pasado un encuentro en Lima organizado por OBA (Organización de Bases Aymara). En el se trató el asunto de la falta de respeto a los idiomas indígenas en la Constitución y se consideraron los problemas de las comunidades indígenas.

El próximo año se cumplen 200 años la rebelión de Túpac Amaru contra la opresión y explotación de los españoles, como la de Juan Santos y otras rebeliones. Por eso Túpac Amaru está como símbolo de estos derechos, de la lucha de los pueblos. También para que así todos estos pueblos juntos piensen no solo en reclamar unos pocos derechos ahora, sino que imaginen cómo en una sociedad distinta deben ser estos derechos. Los grupos nativos deben también hacer oír su voz para avanzar juntos en la tarea común que queda por delante.